

ENCUESTA
INDICADORES CLAVE QUE ATRAEN DE COLOMBIA

Cifras en %



6
puestos subió Colombia en el indicador de competitividad.

Fuente: IMD. Infografía: EL COLOMBIANO © 2019. JT (N4)

INFORME

ALGO MÁS DE LA METODOLOGÍA

- La encuesta pesa 1/3 en el resultado total de competitividad del IMD.
- Se realiza entre ejecutivos de alto y nivel medio de diferentes sectores de la economía.
- Pueden responder nacionales o expatriados en compañías domésticas o internacionales que hayan vivido al menos un año en la economía analizada.
- Para ser estadísticamente representativos se selecciona un tamaño de muestra que es proporcional a la distribución del Producto Interno Bruto por sectores.
- La encuesta se da en una escala de 1 a 6.

Precio del petróleo vuelve a caer

Por EFE

El precio del Brent terminó en el mercado de futuros de Londres en 69,43 dólares, un 0,97 % menos que al finalizar la sesión anterior.

La caída, para los países dependientes de este tipo de materias primas reciente las finanzas de las arcas nacionales a razón de la menor entrada de dólares, lo que, para el caso de Colombia, también se traduce en un fortalecimiento de la divisa norteamericana.

Adicionalmente, vale la pena resaltar que el crudo del mar del Norte, de referencia en Europa, concluyó la jornada en el International Exchange Futures con un descenso de 0,68 dólares respecto a la última negociación, cuando cerró en 70,11 dólares.

El precio del Brent cayó por las preocupaciones sobre la repercusión en la demanda que pueden tener las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China. Esa presión sobre los precios puso fin a dos sesiones consecutivas en las que el precio del crudo cotizó al alza.

0,97 %

cayó el precio del crudo referencia Brent durante la jornada de ayer.

WTI también cayó

Mientras tanto, el precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) bajó un 0,6 % y cerró en 58,81 dólares el barril, en una jornada en la que ha crecido el temor por la guerra comercial entre Estados Unidos y China, lo que ello conlleve una menor demanda de crudo.

Así, al final de las operaciones a viva voz en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de futuros del WTI para entrega en julio retrocedieron 0,33 dólares respecto a la sesión previa.

Sin embargo, las restricciones de suministro vinculadas a los recortes de producción de la Organización de Países Exportadores de Petróleo en el Medio Oriente (Opep) ofrecieron cierto apoyo y se pudo compensar la bajada.

En este contexto, es importante tener en cuenta que los contratos de gasolina con vencimiento en julio restaron algo más de un centavo, hasta los 1,92 dólares el galón, mientras que los de gas natural sumaron cuatro centavos, hasta 2,62 dólares por cada mil pies cúbicos ■

COMPETITIVIDAD NOTICIA

Economía y habilidades de trabajador, atractivos del país

De una lista de 15 indicadores, quienes respondieron la Encuesta de Opinión Ejecutiva del IMD seleccionaron los aspectos más importantes de ellos sobre Colombia.

Por NATALIA CUBILLOS MURCIA

Dinamismo económico, habilidades en la fuerza laboral y un ambiente amigable para hacer negocios son los tres atributos que más escogieron quienes participaron en la Executive Opinion Survey, del Institute for Management Development (IMD), al hablar de Colombia.

Para la directora del Departamento Nacional de Planeación (DNP), Gloria Alonso esta percepción es fundamental y "hubo un progreso en 77 de 92 variables medidas en la encuesta empresarial del IMD realizada entre febrero y abril de este año. Esto demuestra que las empresas en Colombia ven un ambiente mucho más

"La Encuesta tiene percepciones y eso depende de las ideas y puede no obedecer a los resultados financieros".

GIORDANN BORDA
Investigador de la U. Rosario.

propicio para hacer negocios y crecer" (ver Informe).

El indicador es relevante y completa un tercio de la medición de competitividad que la entidad realiza cada año y en la que Colombia subió del puesto 58 al 52 para 2019.

Dos terceras partes dependen de estadísticas duras, es decir, mediciones como el Producto Interno Bruto, o el empleo; pero el tercio restante lo aporta la Executive Opinion Survey. Las encuestas se realizaron entre febrero y abril de este año y se recibieron más de 6.000 respuestas entre los 63 países evaluados.

"Esta es designada para cuantificar temas que son difíciles de medir: prácticas de gerencia, corrupción, aptitudes de adaptación o agilidad de las compañías", se explica en la metodología del IMD.

De acuerdo con el economista senior de la entidad productora de la encuesta, José Caballero, este indicador puede conjurar en lo que se siente

bien el sector privado, pero también los retos que perciben estos líderes de opinión.

De hecho, los indicadores destacados provienen de una lista de 15 que han sido expuestos para seleccionar.

En la cola de ellos se encuentran aspectos como el alto nivel educativo, la calidad del gobierno corporativo de las empresas, competencia del gobierno y una fuerte cultura de investigación y desarrollo.

Finalmente, desde la encuesta de la Andi, los factores que fortalecen la confianza inversionista son: la estabilidad política, económica y fiscal (36,8 %), el buen rendimiento de la compañía (28 %) y la calidad y reconocimiento de la marca (24,8 %) ■

En junio se conocerán medidas contra aftosa

Por COLPRENSA

Durante la Asamblea Mundial de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en inglés), el ministro de Agricultura y Desarrollo Sostenible, Andrés Valencia, anunció que en junio presentará a la entidad internacional el expediente que contiene el registro de todas las medidas aplicadas contra la fiebre aftosa, luego de perder el estatus de libre de la enfermedad bovina en octubre del año pasado.

"Con ello, esperamos recuperar la condición de país libre

de fiebre aftosa por vacunación", puntualizó Valencia quien, además, hizo un llamado a la OIE y a los delegados del mundo sobre la situación sanitaria con el hato ganadero que se vive en Venezuela.

En estos momentos se está adelantando el proceso de apertura en tres mercados adicionales, incluyendo China. Actualmente, el ganado en pie colombiano se exporta a cinco mercados internacionales y la carne llega a 20 naciones en un mercado que representa alrededor de 71 millones de dólares anuales.

El jefe de la cartera agrope-

18.500

toneladas de carne bovina se exportaron durante el año pasado.

cuaria destacó que a pesar de los brotes de fiebre aftosa de 2017 y 2018, "las exportaciones de carne bovina han registrado un importante crecimiento pasando de 9.700 toneladas en 2016 a cerca de 18.500 toneladas en 2018".

De acuerdo con la entidad,

Rusia es el principal destino y concentra el 60 % del total de las exportaciones de este producto. Otros países como Jordania, Líbano y Hong Kong representan un importante rubro para la comercialización de carne colombiana.

Las medidas se conocen a días de que el gobierno de Perú extendiera por un año la restricción que existe sobre el ingreso de carne bovina procedente de Colombia. La apertura de mercados es necesaria con la idea de llegar a exportaciones no mineroenergéticas por 27.000 millones de dólares ■